

ses successeurs, c'est ce qu'affirment tous les Saints Pères, 200 évêques et plus assemblés en concile à Calcédoine, et tous les ministres de l'église.

Voyez encore ce que J. C. dit à Pierre en une autre occasion : " Je vous donnerai les clefs du ciel. " Ces clefs sont les marques de cette puissance, à laquelle tout est soumis, peuples et souverains, c'est à Pierre qu'il est donné de gouverner tout. J. C. ajoute : " ce que vous retiendrez sur la terre, sera retenu dans le ciel, et ce que vous délierez sur la terre, sera délié dans le ciel. " Aussi voyons-nous que Pierre est le premier partout ; le premier à voir J. C. résuscité.... à convertir les Juifs, à recevoir les gentils.... Il porte avec lui le fondement de l'église. Suivez son chemin par Jérusalem, cité sainte, où a commencé le christianisme ; où Pierre a commencé ses prédications ; où il fallait que St. Paul vint lui rendre visite, non pour être instruit, lui qui avait été ravi au troisième ciel, et instruit de Dieu même, mais pour établir que quelque grand qu'on soit, il faut voir Pierre, il faut être soumis à Pierre. Il faut encore que de Jérusalem St. Pierre lui-même se rende à Antioche, ville principale, siège d'une Eglise fondée par St. Barnabé ; car il fallait que cette église reconnût le pouvoir, la suprématie de St. Pierre. D'Antioche il se rend à Rome, ville plus illustre encore, chef-lieu de l'idolâtrie, et destinée à être celui du christianisme, et le siège de la puissance établie par St.